

# たより

掃水まちづくり協議会

平成 19 年 3 月 15 日  
猪木まちづくり協議会  
No. 5

心に大いに寄  
与していると  
ころです。

② 行事には楽しく協力し合うこと

③ 反省と改革の話し合いを持つこと

以上の三つを感じ取ることができました。これからもみんなで助け合って協議会の推進発展に努めてまいりましょう。

願わなければなりません。今は本部役員会、運営委員会、それに部会の会議を何度も開き、審査を練つて いるところです。大変な時間と努力をして います。でも、協議会の充実にはこの過程が最も大切であると考えていま す。

演題は「はじめ問題」と子どもの育ちを考える】です。

「なぜ、はじめめるのか?」から始まり、「親(家族)や地域(近所)や学校・園ができる」となど、家庭教育(あいさつ)についても幅広く話をしていました。だく予定です。

胎動

協議会顧問 原田俊夫

二百名を超える参加者が集まり、楽しく活動し、堤防を美しくすることができました。このように、初年度は地域の方々の協力により、良いスタートを切ることができましたが次年度は正念場であろうと思います。



協議会の総会は  
四月十五日(日)

## 平成十九年度掃除まちづくり協議会の総会 速報

日時  
四月十五日（日曜日）  
場所  
JA松阪農協本店三階にて  
午後 一時三十分より

協議会は昨年十月に発足してから、半年で第二回総会を迎えることになりました。発足当時は、無我夢中で総会を終えましたが、今年の総会は、中身を少しでも充実したものにしなければ

ばなりません。しかも本部役員

だけとか一部の者だけ理解して  
いてもいけません。事業のひとつ  
ひとつを運営委員さんはもち

れに参加のみんなさんにご理解

それには、総会にはできるだけ幅の広い皆さんに、できるだけ多くの参加していただけるように三重中京大学短期大学部講師の丸山真名美先生の講演を予定しています。

事業には多くの人の参加をしていただけるように工夫を凝らす努力をしています。

平成十九年度の重点事業として次の四つを考えております。

幼稚園から小・中学生とお子さんをお持ちの皆さん、是非ご参加ください。詳しくは後日連絡いたしますが、講演開始時刻は二時半～三時から一時間十五分くらいを予定しています。

住民協議会同士で  
交流会を開催し

掃水まちづくり協議会のよう

開催しました。当日参加された方

の感想文を二つ紹介します。  
(裏面へ続きます)

## (その一) 「みんなが元気で仲よく楽しむまちづくり」を

山添町 森坂 亨司

二月二十四日、伊賀市のみなさんと松阪市（嬉野・朝見・掃水）の三地区が嬉野中川のコミュニティセンターに集い、まちづくりについて交流会を持ちました。

朝見地区では、自ら考え、立ち向かうまちづくりの様子を、うまくビデオに収録され感動しました。伊賀市では、安全安心で快適なまちづくりを目指して、青色ペト二台をリース、六十名の皆さんのが週三回（児童が下校する時刻に二回、夜間一回）のパトロールを実施していること。



嬉野地区では、頭を打つても構わない、とにかく「前へ進もう」を合言葉に二月二十八日、お伊勢さんまで歩こう大会を実施していること。

掃水地区では、向こう三軒両隣をモットーに、市民の水がめである櫛田川のクリーン作戦を実施していること等、四地区がそれぞれ発表をし合いました。

どの地区もまちづくりについて真剣に考え、取り組んでおられる様子が良く分かり大変意義のある交流会でした。

## (その二) 交流会に参加して

櫛田町 三宅ひとみ

この前の交流会は、朝見地区の活発な様子を、伊賀市東部、中川、掃水の各協議会が参考にするという雰囲気でした。

また、各協議会とも運営委員のなり手がなく苦労しているとの件で、朝見協議会は住民協議会を幾度となく開き、地域の人との協力を得ているとのことでした。その際の趣旨説明のスライド映像は、地域を自分たちの手で守っていかなくてはという意欲が感じられるものでした。

掃水地区においては、地域パトロールの方が寒風の中で活動しておられます。子供たちを守つていかなくてはという熱意が地域の方にも伝わり、参加した我々も参加しなくてはという気持ちになりました。それに、掃水の子どもたちも、自分たちは大事にされているのだと感じ、

大人になって地域の子どもたちを守つてあげたいという考えになつていつたらと思いました。

私も部員になり、協議会のあ

いさつ運動を知り、ゴミ出しの

朝、中学生に「おはよう」と言

うようになりました。やはり、

皆さんも協議会活動に関わって

もらうと活動は発展すると思

ます。どうか皆さんのが少しでも

関心を持っていただくようにと

願っています。

## そのため、協議会はみんなに少しでも身近なもので、開かれ、分かり易いものであることが大切です。

しかし、そのことは取りも直さず、自治会、町内会や組のあり方もあるわけです。なぜなら、協議会を支えるのは協議会の下部組織である皆さんの属する自治会、町内会、それには組であるからです。

自治会や町内会それに組では、普段から自分たちの思っていることを取り上げ話し合う、自分たちとしつかり繋がった身近なものにしておくことが大切です。

そのことではじめて、協議会の求める「みんなが元気で仲よく楽しむまちづくり」のテーマが実現可能になるのです。

十八年度末という節目を迎え、協議会について、再度考えてみたいと思います。

これからの中の中、少子高齢化が進み、働いても働いても楽

域の人々があいさつなし、心の通り合うまちをつくる」と

近所の人と顔を見て声を掛け

な状況がどんどん生まれていま

す。これから先、心配なのは、

は「元気?」と声を掛けてくれ

る、また声を掛け合える仲間が

いることはすばらしいことです。

今は元気でも心配なのは先での

まちづくり協議会の考え方です。

そこで、このような状況から地域の仲間と励まし合える元気なまちにし、できたら自らの手でこの状況を少しでも食い止め、よくしたいというのが我々のまちづくり協議会の考え方です。

## 二つは、より機能する自治体町内会、そして組をつくる」と

みんなが協議会のテーマ実現に向けて、積極的に地域の行事に参加することと併せて、自治会等のことに関心を持ち、任せっきりにしないことです。

今、最も気になることは、自治会等の役員がほとんど一年交代であるということです。

地域のことを見渡し、地域のもので事、心配事を把握し、積極的に責任を持ち解決できるよう

にするにはどうしても二年ぐら

いの任期が必要です。本人の能

力ややる気に関係なく申し合わ

せどおり一年で交替です。それ

で本当に組織として機能するの

かどうか、今のうちに真剣に考

え、改善することが大切です。

協議会が始まっての六ヶ月間

は、大変忙しい時間を融通し合

みでした。ここで協議会のあり

方を再度考え、作つてよかつた

